



# La Cámara de Diputados expresa su intención de institucionalizar las reuniones interparlamentarias con China: Marcela Guerra

Boletín No. 6070

- La presidenta de la Mesa Directiva y el Grupo de Amistad México – China recibieron a la ministra asistente de Relaciones Exteriores de dicha nación asiática

- Tenemos el compromiso de trabajar en el fortalecimiento de las relaciones chino-mexicanas: diputada Plevinsky Gurwitz

La diputada Marcela Guerra Castillo, presidenta de la Mesa Directiva, expresó ante representantes del gobierno de China el interés de la Cámara de Diputados de retomar el diálogo parlamentario entre ambas naciones e institucionalizar las reuniones bilaterales y abundar en la diplomacia parlamentaria.

En la reunión de trabajo que el Grupo de Amistad México - República Popular de China sostuvo con la ministra asistente de Relaciones Exteriores de dicha nación asiática, Hua Chunying, subrayó el interés de México en retomar el foro de diálogo parlamentario en todo lo que tiene que ver con nuestras respectivas agendas de diplomacia parlamentaria, pues es el foro idóneo para que, dentro del ámbito de nuestras competencias profundicemos en la relación interparlamentaria, así como en la



comunicación y el diálogo en temas económicos, comerciales y políticos relevantes a nivel internacional y regional”, abundó.

Apuntó que China es un ejemplo en materia de crecimiento tecnológico y “su expansión no solamente se ha basado en el plano comercial, sino en el funcionamiento de sus instituciones, y eso hay que resaltarlo, hay que reconocerlo. Además, en los últimos 40 años han sacado de la pobreza a más de 700 millones de personas”.

### **La relación bilateral tiene enormes desafíos, pero también grandes oportunidades**

La diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz, presidenta del Grupo de Amistad México - República Popular de China, reiteró su compromiso de trabajar en el fortalecimiento de las relaciones chino-mexicanas pues, aunque hay enormes desafíos, también hay grandes oportunidades “y si trabajamos de la mano estoy segura que contribuiremos a lograr un mundo más próspero y de paz”.

Destacó que es indispensable concretar una reunión interparlamentaria para abordar los diferentes intereses de los dos países y temas importantes como economía, ciencia, tecnología, educación, entre otros. “Hay mucho trabajo que hacer conjuntamente”.

El vicepresidente del Grupo de Amistad, diputado Brasil Alberto Acosta Peña (PRI), aseguró que son defensores “de una sola China”, donde han demostrado que se puede lograr un desarrollo justo y equilibrado en bien de los pueblos, por lo que son un ejemplo muy importante.

El diputado Carlos Alberto Valenzuela González (PAN), también vicepresidente del Grupo de Amistad, consideró que estas visitas ayudan a mejorar y ampliar los canales de comunicación y fortalecen las relaciones entre los países ante la creciente ola de propaganda e información sesgada que afecta la percepción sobre la República Popular de China.

### **México y China aún tiene mucho potencial para explorar: Hua Chunying**

En su oportunidad, la ministra asistente, Hua Chunying, señaló que ambas naciones tienen mucho potencial para explorar y espacios de cooperación, especialmente porque su país ha desarrollado más de 5 mil proyectos en los últimos 10 años, con inversiones de más de un billón de dólares, con beneficios tangibles para diversos pueblos del mundo.



Entre estos proyectos, mencionó la construcción de una red de conectividad multidimensional, el desarrollo verde y la economía digital, ámbitos de interés para México, y celebró que las dos partes son importantes economías emergentes; por ello, hay opiniones compartidas en los asuntos regionales e internacionales, donde ambos abogan por la justicia y la equidad.

“China da pasos intrépidos y no pueden detener los pasos de su desarrollo y fortalecimiento. Quienes construyan barreras altas solo quedarán al fondo de un pozo donde se ve apenas un pedazo de cielo. Estamos dispuestos a trabajar con México para defender nuestros intereses y derechos legítimos y promover el desarrollo pacífico del mundo, donde podemos ser un socio estratégico integral”.

En el encuentro, estuvieron presentes legisladores integrantes del Grupo de Amistad México-República Popular de China, así como el excelentísimo señor Zhang Run, embajador de la República Popular China en México.

--ooOoo--

## **DIPUTADA MARCELA GUERRA CASTILLO**

**Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados**

**Mensaje emitido en la reunión de trabajo del Grupo de Amistad México – República Popular China con la ministra asistente de Relaciones Exteriores del país asiático, Hua Chunying, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.**

Muchas gracias, estimada presidenta del Grupo de Amistad de México con China, mi gran compañera y gran activista de esta relación bilateral, Yeidckol Polevnsky. Muchas gracias, Yeidckol, por convocar a esta reunión.



Es un honor recibir a la delegación de China que hoy nos acompaña, pero especialmente a la señora ministra adjunta de Asuntos Exteriores, señora Hua Chunying, de la República Popular de China. Gracias por estar aquí, gracias por venir a esta Cámara Diputados.

También le damos la bienvenida al excelentísimo señor Zhang Run, embajador de la República Popular de China en México. Muchas gracias, señor embajador, de nueva cuenta, qué bueno que nos acompaña. Somos prácticamente ya muy cercanos porque el embajador todo el tiempo está en la Cámara de Diputados con comisiones, con asuntos y es muy importante que usted le transmita al señor presidente de China, Xi Jinping, la gran labor que el embajador Zhang Run está haciendo aquí en esta Cámara de Diputados y en nuestro país.

También le damos la bienvenida a los integrantes de la delegación China y funcionarios de la embajada. Sean ustedes bienvenidas y bienvenidos.

Y, por supuesto, a la diputada Yeidckol Polevnsky Gurwitz, presidenta del Grupo de Amistad de México con China, y diputadas y diputados integrantes del mismo Grupo de Amistad.

Muchas gracias por estar aquí esta tarde tan importante, de recibir gente tan importante aquí en nuestra Cámara de Diputados.

Su presencia en este recinto legislativo es la prueba fehaciente de que la relación estratégica entre nuestros dos países está floreciendo y fortaleciéndose día con día.

Desde 1972 que se establecieron las relaciones diplomáticas, nuestros vínculos se han profundizado a tal grado que en el 2013 elevamos la relación a una relación de carácter estratégica y que creemos que esto fue un gran acierto entre México y China porque nos hemos visto beneficiados los dos países en términos políticos, económicos y sociales.

Y en el marco de estos 52 años de relación --vamos a decir-- de que se iniciaron las relaciones diplomáticas, porque hay que decir y reconocer que la relación entre México y China es centenaria por la Nao de China, que teníamos ya un comercio desde siglos atrás, pero reiterar la posición de México de reconocer a una sola China. Desde hace 52 años, México reconoce a una sola China y nosotros reafirmamos esta posición.



Dieciocho instrumentos internacionales, bilaterales y multilaterales que abarcan diferentes ámbitos permiten que nuestra colaboración sea intensa y constante.

Por otro lado, la solidez de nuestras economías se ha apuntalado constantemente por el intercambio comercial y de inversión que va en crecimiento. China es nuestro segundo socio comercial en el mundo y el primero de Asia Pacífico.

Durante los últimos 26 años, las exportaciones de México hacia China han presentado un incremento a un ritmo anualizado de más del 17 por ciento y eso es muy importante para nosotros porque se traduce en un esquema de prosperidad compartida y de beneficio mutuo, porque contamos también con empresas mexicanas con más de una década de presencia en el mercado chino.

China es un ejemplo en materia de crecimiento tecnológico, su expansión no solamente se ha basado en el plano comercial, sino en el funcionamiento de sus instituciones, y eso hay que resaltarlo, hay que reconocerlo. Además, en los últimos 40 años han sacado de la pobreza a más de 700 millones de personas, y que en el 2020, a pesar de la coyuntura mundial por la crisis sanitaria, pues que se pudiera seguir trabajando para erradicar la pobreza es algo aplaudible.

Nuestros canales de cooperación han generado un impacto positivo en el desarrollo de nuestros países y, por ello, celebro que en septiembre del año pasado el Foro México-China fuera auspiciado por la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación y actores chinos competentes. Este evento proporcionó la identificación de muy buenas prácticas y oportunidades para seguir potenciando esta cooperación en materia científico y tecnológica, de ciencias espaciales, de inteligencia artificial, de ciencias naturales, de alfabetización científica y de ciencias exactas.

Porque estamos convencidos que a través de estos foros podemos aumentar nuestras capacidades de innovación y desarrollo de nuestras tecnologías para enfrentar los retos actuales con miras hacia un futuro sostenible y sustentable.

En cuanto al diálogo interparlamentario, todos los mecanismos de este diálogo son otro sello de la importancia de nuestra asociación estratégica, y, en este sentido, me permito solicitar sus buenos oficios para que transmita el interés de México en retomar el foro de diálogo parlamentario en todo lo que tiene que ver con nuestras respectivas agendas de diplomacia parlamentaria, pues es el foro idóneo para que dentro del ámbito de nuestras competencias en el Poder Legislativo profundicemos



en la relación interparlamentaria, así como en la comunicación y el diálogo en temas económicos, comerciales y políticos relevantes a nivel internacional y regional.

Y también tener esa acentuación en los intereses que compartimos porque finalmente no sólo es cooperación, sino también hay que concretar nuestros intereses, llevarlos a buen puerto.

Y en este mismo orden de ideas, esta Cámara de Diputados expresa su intención de institucionalizar las reuniones interparlamentarias entre nuestros congresos. Sería muy importante, y nos ponemos en manos del embajador, para que también le dé seguimiento, así como de nuestra amiga Yeidckol, para que esto se concrete lo antes posible si es que hay voluntad política, que me imagino que sí, para seguir trabajando sobre la hoja de ruta, sobre la ruta, y vaya que ahora sí le voy a decir la franja es ruta de profundizar en nuestra relación política, pero también económica y parlamentaria.

Y finalizo diciendo que desde el año 2013 con la visita del presidente Xi Jinping, a quien tuve el privilegio de conocer y de tratar en el Senado de la República, en su visita oficial a nuestro país, esta relación sigue dando muchos frutos para nuestros países.

Nuevamente, sean bienvenidas y bienvenidos, porque estoy segura que su visita seguirá contribuyendo para el fortalecimiento de esta meta, de estos objetivos.

--ooOoo--





PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<b>BOLETINES</b>	0	27/02/2024	LEGISLATIVO

<https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/mesa/la-camara-de-diputados-expresa-su-intencion-de-institucionalizar-las-reuniones-interparlamentarias-con-china-marcela-guerra>